

arriver à un tel projet, de nombreuses étapes doivent être franchies.

Nous voulons encourager un dialogue franc et honnête avec nos partenaires au sujet de nos problèmes communs et respectifs. Nous devons définir ensemble les résultats que nous comptons obtenir afin d'établir clairement nos priorités.

L'Organisation des États américains peut jouer un rôle décisif dans nos relations au sein de l'hémisphère et le Canada désire rendre cette organisation plus efficace et dynamique.

La création par ce gouvernement d'un poste de secrétaire d'État ayant la responsabilité de l'Amérique latine démontre notre intérêt pour la région. Ma collègue, l'honorable Christine Stewart, a déjà effectué deux voyages en Amérique latine afin de promouvoir les liens du Canada avec ses partenaires de l'hémisphère. Je lui laisserai le soin de parler plus en détail de nos objectifs. De plus, M^{me} Stewart assume aussi la responsabilité pour l'Afrique. C'est à ce titre qu'elle dirigera la délégation bilatérale canadienne à la mission d'observation des élections en Afrique du Sud.

La région de l'Asie-Pacifique est devenue une puissance économique de tout premier ordre. Comme nous l'avons dit dans notre Livre rouge, notre prospérité économique dépend en partie de notre volonté de développer nos liens commerciaux avec les pays du bassin pacifique. Nous travaillerons sans relâche avec nos partenaires du secteur privé afin d'accroître les possibilités d'exportations pour nos entreprises. Nous nous attendons également à voir la région jouer un rôle de plus en plus actif en matière de politique et de sécurité, au fur et à mesure de l'accroissement de leur puissance économique.

Afin de marquer l'importance que nous accordons à cette question, nous avons aussi nommé un secrétaire d'État pour l'Asie-Pacifique. Je sais que l'honorable Raymond Chan a déjà pris des mesures pour favoriser les liens et les échanges du Canada avec les pays de la région et qu'il a l'intention de vous les exposer.

Avec sa côte Ouest ouverte sur le Pacifique, le Canada a intérêt à développer et à diversifier ses liens économiques et sociaux avec les pays de la région, comme l'a démontré le Premier ministre lors du dernier sommet de l'APEC à Seattle, en novembre dernier.

Les intérêts du Canada sont d'ordre mondial, Monsieur le Président, et nous continuerons à avoir une politique étrangère active et à l'image de nos intérêts. Le Canada a joué un rôle important au fil des ans dans la recherche de la paix. Nous participons activement au processus de paix au Moyen-Orient et